

Gobierno de Mexicali aplica fuerte recorte para obra, pero sube nómina



Por Oscar Tafoya

Sin importar la crisis económica, el rezago en infraestructura y los malos servicios públicos, el gobierno de Mexicali, todavía cuando lo encabezaba Marina del Pilar, decidió castigar a la ciudad aplicando un fuerte recorte del 19% en obra pública para este 2021. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos para 2021, la ahora candidata a la gubernatura de Baja California por Morena, decidió a finales de 2020 solo destinar 281 millones de pesos para obra pública municipal, el menor presupuesto de los últimos 4 años.

De tal manera, se ratificó la falta de interés por sacar adelante a la economía de Mexicali, que de acuerdo con estimaciones del Centro de Estudios Económicos de Baja California, su PIB cayó 8% durante 2020. A su vez, **HR Ratings** advirtió que la actividad de la capital se recuperaría hasta 2025. Es decir, ante el escenario actual y la información seria sobre la situación de la ciudad, en el Presupuesto de Egresos 2021 para Mexicali, no se plantearon medidas extraordinarias para sacar adelante la economía local.

Ya que el monto para obra apenas representa el 6.5% de los recursos totales del gasto del Ayuntamiento (4 mil 297.1 millones de pesos). Lo que si quedó de manifiesto es que el gobierno local prefirió seguir con los mismos vicios sobre el gasto en nómina, para este 2021 se continúa destinando cerca del 70% de los recursos totales.

Para 2021 se gastarán 2 mil 949.4 millones de pesos para nómina (Servicios personales), más de 100 millones por arriba de los 2 mil 843 millones de pesos que se fueron en 2020. Cabe mencionar que por segundo año consecutivo, Marina decidió aumentar el presupuesto para ese rubro, contrario a la administración pasada que registraba un año de bajar el gasto.

De tal manera, no se entiende el desaseo del Ayuntamiento sobre el refinanciamiento de la deuda, que se suponía liberaría Participaciones Federales, lo que podría mejorar la situación sobre la obra, pero no se dio nada de eso. Por el contrario, la obra pública sigue en picada, la nómina robustecida y las Participaciones Federales comprometidas en más de un 40% para pagar la deuda pública que se prolongó hasta septiembre de 2038.